
TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CMDCA 2025 

Aos dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e cinco, às 10 
horas, nas dependências da Secretaria Municipal de Assistência 
Social de Extrema/MG, situada à Estrada Fazenda Fabiano, nº 159, 
reuniram-se os membros do Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente – CMDCA, para a realização da sua terceira 
reunião ordinária do ano. A reunião foi presidida pela Sra. Agnes 
Gonçalves Nunes, presidente do CMDCA, e secretariada por Telma 
Maciel, secretária executiva dos Conselhos. A presidente iniciou os 
trabalhos agradecendo a presença de todos e, em seguida, passou à 
leitura e aprovação da ata da reunião anterior, a qual foi aprovada por 
unanimidade. Durante a reunião, foi aprovada provisoriamente a 
participação do RENAPSI – Rede Nacional de Aprendizagem, 
Promoção Social e Integração, entidade interessada em desenvolver 
atividades no município, com a condição de apresentação e análise 
final da documentação necessária conforme o regimento vigente. 
Discutiu-se também a criação de um fluxo para solicitação de 
capacitações destinadas às conselheiras tutelares, com o intuito de 
garantir constante atualização e aperfeiçoamento no desempenho de 
suas funções. Ficou deliberado que as solicitações serão formalizadas 
e inicialmente analisadas por representantes do governo municipal, 
para posterior avaliação pelo CMDCA quanto à viabilidade. Também 
ficou acordado verificar com a servidora Franciele sobre a existência 
de ofertas de capacitação disponíveis para encaminhamento às 
conselheiras tutelares. Nos informes gerais, a presidente Agnes 
Gonçalves Nunes comunicou que compartilhou no grupo de 
WhatsApp do CMDCA o edital da nova Lei do FIA – Fundo para a 
Infância e Adolescência, que será tema de discussão e deliberação na 
próxima reunião ordinária. Além disso, foi debatido o edital do Itaú 
Social, oportunidade para captação de recursos para projetos 
voltados à infância e adolescência, ressaltando-se a importância do 
cumprimento do prazo para inscrição. A presidente orientou os 
conselheiros a acompanharem a publicação oficial do edital para 
verificar a viabilidade de apresentação de propostas. Foi apresentada 
a proposta de criação de uma oficina no formato de "Galpão Social", 



com o objetivo de promover a integração entre o CRIE – Centro de 
Referência para Infância e Adolescência e o serviço de Saúde Mental 
do município. O intuito é desenvolver atividades socioeducativas, 
culturais e terapêuticas para crianças e adolescentes em situação de 
vulnerabilidade social. Durante a discussão, destacou-se a 
necessidade de captação de recursos e de capacitação das pessoas 
que atuarão diretamente nas oficinas e atividades, bem como a 
possibilidade de parceria com associações de bairros para a 
disponibilização de espaço físico para a realização do programa. 
Também ficou deliberado realizar o mapeamento dos programas e 
atividades de contraturno escolar já existentes nos bairros do 
município, visando identificar ações desenvolvidas, públicos 
atendidos e espaços utilizados, para potencializar as atividades e 
construir parcerias para o projeto do Galpão Social. Esse 
levantamento será conduzido em articulação com a Secretaria de 
Assistência Social e demais serviços da rede socioassistencial. O 
conselheiro titular Jean se responsabilizou por encaminhar ofício ao 
Gabinete do Prefeito e à Secretaria Municipal de Educação, 
solicitando providências quanto ao cumprimento da legislação vigente 
que prevê a atuação de assistente social nas escolas públicas do 
município, com o objetivo de garantir suporte adequado aos 
estudantes e fortalecer o atendimento socioeducativo e familiar no 
ambiente escolar. Por fim, foi realizado um esclarecimento acerca de 
casos de abuso sexual contra criança, previamente noticiados e 
acompanhados pelo Conselho Tutelar do município. Os conselheiros 
foram informados sobre o andamento dos atendimentos realizados 
pela rede de proteção à criança e ao adolescente, ressaltando-se a 
importância da articulação permanente entre os órgãos envolvidos 
para a proteção integral das vítimas e suas famílias. Nada mais 
havendo a tratar, a presidente agradeceu a participação de todos e 
deu por encerrada a reunião às 11h55. Participaram da reunião os 
seguintes conselheiros: Agnes Gonçalves Nunes, Jean Ranyere Viana 
Rodrigues, Camila Dutra, Renan Hector Lima Henrique, Ísis e Telma 
Aparecida Maciel. 

Extrema/MG, 2 de junho de 2025. 
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